

Han tomado parte en el festival los 22 grupos siguientes :

Andra Mari, Galdakano
Andra Mari, Villafranca
Arraizpe'ko, Bilbo
Axari, Idiazabal
Biotz Alai, Bilbo
Goizaldi, Donosti
Irrintzi Alai, Legorreta
Kresala, Ondarru
Oargui, Azpeiti
Oargui, Deba
Oñazarri, Bilbo

Club Deportivo, Eibar
Dindirri, Bilbo
Elai Alai, Portugaleta
Eusko Lorak, Sestao
Gaztedi, Bilbo
Ozkarki, Elgueta
S. Miguel de Arretxinaga,
Marquina
Tronperri, Durango
Txanpa, Ondarru
Uda Berri, Tolosa
Urtarte, Bilbo

Los actos estaban organizados por el grupo Oargui de Deba que, con la experiencia adquirida con la celebración de este mismo festival el año pasado, se acreditó como un perfecto organizador.

Desde por la mañana temprano empezaron a llegar los excursionistas inundando de alegría y juventud todos los rincones de la bonita villa de Deba. Los autos, motos, bicicletas, llegaban en cadena ininterrumpida así como los autobuses y trenes que iban descargando gente y más gente. Venían de Araba, de Bizkaya, de Nabarra, de Gipuzkoa... Cuatro trenes, más de 200 autobuses, miles de autos, motos, bicicletas, a pié de los lugares más próximos y todo el pueblo de Deba que se sumaba a la fiesta.

Era una nota de color, de alegría, del alegre sonido de los txistus.

EL JUICIO CONTRA EL SACERDOTE D. ALBERTO GABIKAGOJEASKOA

Estaba anunciada para el día 13 de Mayo la celebración en Madrid del juicio contra el sacerdote D. Alberto Gbikagojeaskoa.

Cinco sacerdotes debían testificar en el juicio en favor del acusado.

Como se sabe, este sacerdote, Párroco de Ajurias y Magunas había leído un sermón en su Parroquia, sermón que se publicó en el nº 214-215 de ALDERDÍ.

Para expresarle su solidaridad habían acudido ante el lugar del juicio 275 sacerdotes vascos que no habían vacilado en venir a reconfortar a su compañero, arrojando incomodidades y sacrificios.

las 10 1/2 encabezado por los txizameris y txistularis seguidos por los grupos que concurrían, que recorrieron las calles de la villa entre el entusiasmo de miles de espectadores.

A las 11 de la mañana se celebró una misa dialogada en el quiosco de la alameda.

A las 12 los grupos de danza actuaron individualmente en diversos lugares y a la una tuvo lugar en el frontón Euskal Jolas un festival musical en el que actuaron los orfeones Arraizpe y San Antón de Bilbao y Eguzki de Lazkano. Actuaron también los albokaris y Triki-Trixa de Galdakano.

A esta misma hora hubo un concierto de txistularis en la plaza, interpretando al final los 200 txistularis el Gernika'ko Arbola. Qué ovaciones!

Todos los bares y restaurantes de Deba estaban abarrotados de gente, teniendo que improvisarse mesas en todos los rincones. Muchos, previsoraemente, habían llevado sus comidas y otros, en autos, se trasladaron a las villas más próximas.

A las 4, en el kiosco de la Alameda actuaron los bertsolaris más destacados de Euzkadi.

Las ovaciones eran imponentes y no era para menos pues los temas que abordaban llegaban a las fibras más sensibles del público.

A las 5 de la tarde actuaron en conjunto todos los grupos de dantza con éxito apoteósico. Los aplausos y los goras a Euzkadi se sucedían sin interrupción. El espectáculo era emocionante.

Se celebró a continuación una animada romería y a las 8, entonado por los 200 txistularis, se cantó el Agur Jaunak.

Muchos sacerdotes de la diócesis de Madrid o simplemente residentes que hubiesen acudido también al juicio, habían recibido orden de no hacerlo con amenaza a los incardinados de suspensión a divinis y a los residentes de expulsión.

Los sacerdotes de la diócesis de Madrid no se recataban en expresar su admiración por el grado de solidaridad y unión que existe entre gran parte del clero vasco.

Esta solidaridad viene a sustituir, es lamentable el tener que decirlo, a una paternal protección en casos como éstos tan necesaria. El recuerdo del Buen Pastor está presente en nuestra memoria.